
Скульптурная группа у 
дома № 41а на проспекте 

Дружбы в  Новокузнецке 
появилась в сентябре прошлого 
года - тогда это был улыба-
ющийся Ослик, впряженный 
в тележку, на которой сидели 
Пёс и Кот, а Петух примос-
тился на спине у Осла. Фигуры 
четырех животных из популяр-
ного советского мультфильма 
обрадовали местную детвору 
(фотографироваться с пер-
сонажами, трогать их и даже 
садиться на спину осла никому 
не воспрещено). 

Однако явная пустота в сере-
дине повозки дала основания 
предположить, что персонажи 

в человечьем обличье тоже 
могут здесь появиться. И мы не 
ошиблись! Трубадур и его из-
бранница из королевской семьи 
были изготовлены в творческой 
мастерской, и 19 июня парочка 
заняла свое место.

...Мы связались с одним из 
авторов скульптурной компо-
зиции, Александром Суров-
цевым. Он рассказал, что изго-
товлены мультяшные персо-
нажи из металла и покрыты 
краской и лаком. Работа шла 
небыстро, поскольку и он, 
и его товарищи - Олег Кро-
шенинников и Александр 
Казанцев - не профессио-
нальные скульпторы, а просто 

увлеченные люди: каждый из 
них “немного кузнец, немного 
сварщик, немного маляр”. И 
работают они хоть и по заказу, 
но не для заработка, а “для 
души”.

Как сообщил Александр, 
шестью героями мультика и 
средством передвижения типа 
“телега” дело не ограничится. В 
планах еще пять или шесть(!) 
персонажей известного мульт-
фильма - Король, Сыщик и 
трое Разбойников во главе 
с колоритной Атаманшей. 
Причем монаршую особу ре-
шено поместить на фигурном 
балкончике на втором этаже 
здания. Сыщик, возможно, 

будет подглядывать за музы-
кантами, а может, и догонять 
их - авторы пока не решили. 
Ну, а разбойники, не исклю-
чено, расположатся за углом 
поджидать веселых друзей в 
засаде.

Будем надеяться, что ожи-
дать завершения работы над 
композицией не придется 
слишком долго: уже к осени 
этого года, как предполагается, 
в ней что-то изменится. 

Приятно, что без лишнего 
шума и разрезания ленточек в 
Новокузнецк приходят малые 
скульптурные формы. Нельзя 
не отметить в этой связи, что 
муниципальный сквер, на 
который смотрят наши герои, 
находится в крайне запущенном 
состоянии, это отмечают неко-
торые наши читатели. Здесь 
самое место сформировать 
“ к о м ф о р т н у ю  г о р о д с к у ю 
среду”. Прошу чиновников 
считать данную публикацию 
официальной заявкой. “Бре-
менские музыканты” нас в этом 
поддерживают.

Ведь как говорится...
Ночь пройдёт,

наступит утро ясное,
Знаю: счастье нас

с тобой ждёт.
Ночь пройдёт,

пройдёт пора ненастная - 
Солнце взойдёт!..

Кирилл Донцов.
Пётр Бобров (фото).
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Улыбнёмся
- Сынок, вставай. Поедём на дачу копать картошку. 
- Пап, ну 4 часа утра! 
- Вставай, вставай, сынок. Надо копать картошку. 
- Пап, у нас же нет дачи! 
- Это не значит, что нам не нужна картошка...

ВНИМАНИЕ! ЛИКВИДАЦИЯ!!!
Линолеум TARKETT
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Тот,  кто хочет 
видеть результаты 
своего труда немед-
ленно, должен идти в 
сапожники. 

Альберт Эйнштейн.

Укроп. Для посадки укропа лучше всего 
подойдет вторая половина месяца. Его можно 
разместить на грядках после редиса. Также 
хорошим участком для выращивания укропа 
в данное время будет тот, который находится 
под солнцем лишь до обеда, а после полудня 
пребывает в тени. Очень важно сеять укроп во 
влажную почву, а потом регулярно поливать ее. 
При пересушивании земли растение пойдет в 
ствол и больше не даст листьев. Перед посевом 
в грядки вносят перегной или комплексные 
удобрения. В дальнейшем подкармливать 
укроп уже не нужно. Чтобы растение как можно 
дольше не давало зонтиков, необходимо избе-
гать загущения посадок. Растет укроп быстро: 
от посадки до сбора зелени проходит 40 дней. 
Осенний укроп отличается большей сочностью 
и ароматностью. 

Лук-батун можно высевать три раза за 
сезон: весной, летом и осенью. Второй посев 
семян производят в июне - июле. Его можно 
высаживать на место, где росли ранние овощи, 
обязательно в полутени, поскольку под ярким 

солнцем он будет увядать. На месте, где ранее 
произрастал лук, это растение сажать не реко-
мендуется. Грядки удобряют компостом. Семена 
заглубляют в грунт на 1 - 1,5 см, а в конце 
посева обильно поливают и мульчируют почву. 
После появления всходов их прореживают - 
промежутки между растениями должны состав-
лять 9 см. В жару лук необходимо поливать 
через день, в благоприятное время - два раза 
в неделю. Обязательным элементом ухода за 

батуном является рыхление, а также своевре-
менное удаление стрелок. Если их не удалять, 
лук станет жестким. Для употребления в пищу 
срезают перья. После каждой обрезки растения 
удобряют коровяком или древесной золой. 

Овощной фенхель можно высаживать как 
рассадой, так и непосредственно в открытый 
грунт. В последнем случае при длинном све-
товом дне растение может пропускать фазу 
нарастания “кочанчиков”, у него происходит 
быстрое образование и вытягивание побегов. 
Это означает, что фенхель лучше посеять 
в конце июня, уже когда длительность дня 
пойдет на убыль, то есть после 22-го числа. 
Для его посадки подходят открытые солнечные 
либо слегка затененные участки. Углубление 
семян при посеве должно составлять 2 см. 
Первых всходов необходимо ждать 10 - 14 
дней. Расстояние между растениями нужно 
оставлять 40 - 50 см. Уход за фенхелем прост и 
заключается в поливах и периодических рых-
лениях почвы.

Подготовила Галина Вотякова.

Зеленные культуры: продолжаем посев

ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
21 июня. Убывающая Луна в Водолее. Про-

водят пасынкование, санитарную и формирующую 
обрезку.

22 - 24 июня. Убывающая Луна в Рыбах. Эффективной будет 
борьба с любыми вредителями, а также с заболеваниями растений.

25 - 26 июня. Убывающая Луна в Овне. Работы предыдущего дня.
27 - 29 июня. Убывающая Луна в Тельце. Эффективной будет 

посадка саженцев деревьев и кустарников.

ТРЕБУЮТСЯ СРОЧНО:
• уборщицы
• грузчики
• дворники.
Соцпакет. Тел. 92-13-92.

Заготовки впрок
Клубника

В собственном соку. На 1 ки-
лограмм ягод потребуется 0,3 ки-
лограмма сахара. Ягоды про-
мыть, освободить от хвостиков, 
просушить и засыпать сахаром. 
Оставить на несколько часов, 
можно на ночь, чтобы выдели-
лось достаточное количество 
сока. Переложить ягоды в пол-литровые банки, залить соком и 
стерилизовать 20 минут. Герметично укупорить и оставить остывать 
вверх донышком.

Варенье многократной варки. На 1 килограмм ягод потре-
буется 1 килограмм сахара. Подготовленную к переработке клуб-
нику засыпать сахаром и оставить на два часа, чтобы выделился сок. 
На очень маленьком огне довести до кипения, кипятить 5 - 7 минут 
и оставить до следующего дня. Снова прокипятить и опять оставить. 
На третий день повторить процедуру и разлить по чистым банкам, 
их можно укупорить пластиковыми крышками.

Варенье однократной варки. На 1 килограмм ягод потребуется 
1,5 килограмма сахара. Засыпать подготовленные к переработке 
ягоды половиной сахара, дать постоять, пока выделится сок. Доба-
вить оставшийся сахар и варить до готовности на небольшом огне в 
один прием. Перед окончанием варки добавить чуть-чуть лимонной 
кислоты. Разлить в стерильные банки и герметично укупорить.

Один ученый подсчитал, что Россия 
может спокойно прожить без 

полезных ископаемых, при правильном 
использовании пустующих земель, выра-
щивая древесину нужных пород. Я думаю, 
он прав. Мы со своей бесхозяйственностью 
больше губим, чем выращиваем. Приведу 
простые примеры.

Во время войны и после мы почти полно-
стью уничтожили кедр и пихту, по крайней 
мере в Горной Шории. Из этих пород прак-
тически ничего не восстановлено. Правда, 
в 60 - 70-х годах был разработан и начал 
внедряться проект “Зеленый пояс” вокруг 
Новокузнецка. В лесничествах в парниках 
выращивали тысячи саженцев сосны, 
которые высаживали на старых вырубках. 
Помогало в этом местное население за 
определенную плату. Под саженец гото-
вили верхний грунт, убирали корни. Даже 
была распространена инструкция посадки. 
А летом вокруг саженца убирали траву. Все 
это оплачивалось, государство выделяло 
немалые деньги.

А позже на посадку саженцев предпри-
ятиям “спускали” план. Например, шахта 
“Нагорная” вырастила сосны на своем 
горном отводе вдоль дороги на шахту. 
Сейчас сосны уже около 20 метров. Для 
задержания снега посадили тополя вдоль 
дороги в Осинники в районе Тальжина.

За срубленное дерево штрафовали, не 
помню сумму, но рубка прекратилась.

Я занимался изготовлением декоратив-
ных столиков, дарил друзьям, своим детям 
и в храмы в Атаманове и Рождества Хрис-
това в Абашеве. Ножки вырезал из стволов 
молодых берез без сучков и дефектов. Один 
раз меня “поймали”. После объяснения не 
оштрафовали, но пришлось ехать в Есауль-
ское лесничество за разрешением.

Однажды туристические дороги завели в 
район Братского моря, это примерно в 200 
километрах от железнодорожной станции 
Зима. Там познакомился с полным циклом 
выращивания и вырубки сосняка.

Для посадки полностью очищали пло-
щадь от леса и кустарника. Высаживали 
саженцы сосны и лиственницы и выра-
щивали лет 30 - 40 и более. После этого 
“возраста” начинали собирать “живицу” 
(смолу), очень ценный материал для меди-
цины (кстати, янтарь - тоже застывшая 
смола). Этот процесс длится 4 года без 
вреда для дерева. И только после этого его 
отдают под вырубку. А для сбора смолы 
уже выросли новые деревья.

Вот такая “умная” программа работала! 
А как сейчас? Вырубают сосняки, поса-
женные примерно в то время, когда я был 
в иркутских лесах, то есть в 40 - 50 лет. 
Вроде бы все правильно. Да вот беда, для 

восстановления не посадили ни одного 
дерева. Выходит, наше поколение думало о 
будущем, а вы живете только сегодняшним 
днем, и после вас хоть потоп.

Я много хожу по нашим горам и вижу, 
что вырубают сосняки и увозят, даже не 
очищая просеки. Интересно, кто рубит? 
Государственная программа или кто 
вздумает? Скорее всего, это не плановая 
вырубка. На Востоке вырубают и про-
дают в Китай “черные лесорубы” и просто 
выжигают тайгу. Не верю, что с этим 
нельзя справиться. Срочно нужна государ-
ственная программа по спасению лесов, 
иначе наша Россия превратится в безлесую 
пустыню. Исчезнут животные и птицы. 
Это не фантазия. Лет 10 - 20 назад лоси, 
козы жили на первом Карлыке, это в двух-
трех километрах от поселка, а рябчики 
гнездились рядом с огородами. А сейчас и 
дрозда редко встретишь, исчезли скворцы.

Лес - это легкие земли, очищают воздух, 
выделяют кислород, а в нашем промыш-
ленном городе это так актуально, дышим 
какой-то смесью, от того и высокая заболе-
ваемость, особенно “раковая”. Медики реко-
мендуют гулять по соснякам, дышать здо-
ровым смолистым воздухом, а нас скоро и 
этого лишат. Как уже лишили полноценного 
здравоохранения. Но это уже другой вопрос.

Владимир Безматерных.

Четырнадцатого июня 
1941 года в городской 

г а з е т е  “ Б о л ь ш е в и с т с к а я 
сталь”, как и в главных газетах 
страны “Правда” и “Известия”, 
появились сообщения, опро-
вергающие сведения о том, что 
германские войска сосредота-
чиваются на западной границе 
Советского Союза. В опублико-
ванном сообщении ТАСС, изла-
галась позиция руководства 
СССР в отношении Германии. 
В нем утверждалось, что “СССР, 
как это вытекает из его мирной 
политики, соблюдал и намерен 
соблюдать условия советско-
германского пакта о ненапа-
дении, ввиду чего слухи о том, 
что СССР готовится к войне с 
Германией, являются лживыми 
и провокационными, а также 
слухи о намерениях Германии 
порвать пакт и предпринять 
нападение на СССР лишены 
всякой почвы”. И далее все 
общество призывалось к спо-
койствию.

До этого “опровержения” в 
кинотеатрах шли патриоти-
ческие фильмы о силе и мощи 
нашего советского оружия, о 
боеспособности и храбрости 
наших солдат и всей Красной 
армии в целом, которая может 
разгромить любого врага. А 
фильмами, такими как “Если 
завтра война”, “Три танкиста”, 
и песнями “Марш танкистов” 
(“И добили - песня в том 
порука - всех врагов в атаке 
огневой три танкиста...”) или 
“Каховка” (“Мы мирные люди, 
но наш бронепоезд стоит на 
запасном пути...”) успокаивали 
граждан и воодушевляли на 
подвиг в случае войны. Осо-
бенное чувство гордости за 
нашу Родину вызывало строи-
тельство впервые в мире соци-
ализма, и в дальнейшем планы 
на строительство коммунизма.

Как эти чувства будоражили 
нас, молодых... Первая поло-

вина 41-го года. Мне еще нет 
18 лет. Я с трепетом в душе 
смотрел на демобилизованных 
солдат, отслуживших свой срок 
в Красной армии. Я им зави-
довал: их выправке, обмунди-
рованию, ладно подогнанному 
и красиво сидящему на каждом. 
А кожаные ремни и портупеи со 
скрипом вызывали восхищение. 
При виде такого бойца, мальчи-
шеские юные сердца колоти-
лись от восторга и появлялось 
великое желание: скорей бы 
нам стать такими же, скорей бы 
попасть в эту кипучую армей-
скую жизнь, скорей бы взять в 
руки настоящее оружие! 

И это время наступило 
быстрее, чем мы этого желали. 
22 июня 1941 года. В тот вос-
кресный день мы, три друга: я, 
Вася Усольцев и Миша Котель-
ников (учились вместе с 4-го 
по 8-й класс), заранее догово-
рились провести на Водной. 
Парк “Водный” тогда распола-
гался на берегу Кондомы под 
горой Соколиной в районе 
теперешней аглофабрики. 
Там на просторной площадке 
было множество спортивных 
сооружений, в том числе пара-
шютная вышка и плавательно-
купальные бассейны, летние 
временные торговые точки.

Ранним утром ребята пришли 
ко мне в дом, наша семья жила в 
Точилино на улице Овражной. 
Мы обсудили маршрут, как 
будем добираться до парка. 
Тогда, кроме собственных ног, 
другого “транспорта” не было, 
особенно в том направлении 
через высоченную с каменной 
вершиной Соколуху. Выбрав 
маршрут, мы отправились по 
каменному пути. Проходя по 
улице Горной, мы увидели 
толпу людей с тревожными 
напряженными лицами, они 
слушали приемник, установ-
ленный у раскрытого окна. Мы 
узнали голос министра ино-

странных дел СССР Вячеслава 
Михайловича Молотова, но из 
нескольких последних фраз 
не поняли, о чем идет речь. 
А потом раздался знакомый, 
завораживающий голос народ-
ного глашатая Юрия Левитана: 
“Внимание, говорит Москва. 
Передаем важное правитель-
ственное сообщение. Граж-
дане и гражданки Советского 
Союза! Сегодня, в 4 часа утра, 
без всякого объявления войны 
германские вооруженные силы 
атаковали границы Советского 
Союза. Началась Великая 
Отечественная война совет-
ского народа против немецко-
фашистских захватчиков. Наше 
дело правое...” Не дослушав 
сообщение, мы, возбужденные, 
размахивая руками, побежали 
на улицу Редаково и с гром-
кими возгласами ворвались в 
дом Васи Усольцева. В центре 
комнаты сидел его отец и чинил 
сапоги. Увидев нас, он уди-
вился и спросил: “Что с вами? 
Что произошло?” Мы напе-
ребой, радостными голосами 
выпалили: “Началась война! 
С Германией! Сейчас только 
сообщили! Сначала Молотов, 
потом Левитан!” - “Чему вы 
радуетесь? - сразу помрачнев, 
спросил нас Васин отец. - 
Это же страшная трагедия”. - 
“Какая трагедия? - возмути-
лись мы. - Да наша Красная 
армия разобьет немцев одним 
махом за неделю, максимум за 
месяц. А нам даже не придется 
повоевать!” - “Еще как при-
дется, - тяжело вздохнул муж-
чина. - Я воевал с немцами в 
Первую мировую и знаю, какие 
они жестокие и беспощадные, 
да и вояки будь здоров! А война 
будет долгая, и вам достанется 
хлебнуть горького до слез. Так 
что не хорохорьтесь и уймитесь. 

Навоюетесь. Да и вернетесь ли 
живыми с войны?”

Нас слова отца друга не 
убедили, и мы в приподнятом 
настроении отправились на 
Водную. День 22 июня был 
солнечным, ярким, теплым. 
На улицах города нам встре-
чались компании молодежи с 
разнаряженными парнями и 
девушками, гуляющие улыбаю-
щиеся пары, резвящиеся дети. 
Слышались музыка, песни, 
смех. Люди еще не знали, что 
началась война. Говорят, по 
древнему поверью, такое все-
народное ликование, всеобщая 
радость происходят перед 
большой бедой. 

Когда под вечер мы возвраща-
лись домой, то вместо веселых 
компаний увидели мрачные 
группы людей, которые с пла-
чем и причитанием уже прово-
жали своих близких на фронт. 
В этот же день оперативно были 
разнесены повестки и первые 
призывники отправлялись на 
войну. В этот день мы прости-
лись с детством.

Слова отца нашего друга ока-
зались почти пророческими. 
Его сын Вася Усольцев погиб 
в 1942 году под Ленинградом. 
Миша Котельников вернулся 
с фронта весь израненный и 
вскоре умер. Каждый третий 
из защитников своей страны 
погиб. Я прошел большую 
военную дорогу от Ленинграда 
до Берлина. Считаю, что остал-
ся жив благодаря моей маме. 
Она родила меня “в рубашке”, 
а это понадежнее брони, хотя 
меня могли убить десятки раз.

С того черного дня, 22 июня 
1941 года, прошло 78 лет, мне 
уже 95, но я помню его до мель-
чайших подробностей.

Владимир Шабанков 
(фото). 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Как выяснилось в ходе разговора, 
полностью отказаться от бюджет-

ного субсидирования ресурсников для воз-
мещения их убытков все же не получится. 
Показатель предельного индекса 53 про-
цента является расчетным и средним. То 
есть на что-то плата граждан повысится 
до уровня тарифа, на что-то будет меньше 
него. Разницу по-прежнему планируется 
компенсировать из бюджетных средств. 
Например, затраты Центральной ТЭЦ и 
районных котельных. 

“53 процентов нам хватило, чтобы рас-
пределить по видам ресурсов и по кон-
турам ТЭЦ, - рассказал Кузнецов. - У нас 
четыре контура - Кузнецкая ТЭЦ, Цент-
ральная, Западно-Сибирская и контур 
муниципальных котельных. Все эти кон-
туры разные, в каждом своя себестоимость 
тепла. У Центральной ТЭЦ тариф 1844 
рубля за Гкал, у Кузнецкой - 1451 рубль, 
у котельных - 2830 рублей. Почему такая 
разница? Центральная ТЭЦ работает на 
газе, а котельные крайне неэффективные. 
У ТЭЦ Запсиба тариф 1373 рубля. Мы на 
весь город дали не по каждому контуру 
повышение платы в 53 процента, иначе 
по котельным жители бы получили по 15 
тысяч рублей в платежке. Мы взяли тариф 
Кузнецкой ТЭЦ и всех под него подров-
няли, кроме тепла, которое вырабатывается 
на Западно-Сибирской станции - там будет 
ниже. Оставшиеся деньги распределили на 
горячее водоснабжение и “вытянули” Водо-
канал, потому что если мы сейчас не дадим 
ему 100 процентов платежа, он просто 
умрет. А вода - это основное. Представьте, 
у нас из крана пойдет грязная и некачест-
венная вода! И мы еще должны Водоканалу 
полмиллиарда рублей. Так мы эти 53 про-
цента распределили в тарифном меню”. 

Проблема усугубляется еще и тем, 
что расход теплоносителя в боль-

шинстве домов никак не регулируется: 
если не установлен общедомовый прибор 
учета, то контролировать объем ресурса - 
и, соответственно, фактический размер 
платы жителей - невозможно. 

“И чем больше потребил тепла и воды 
гражданин, тем больше платит муниципа-
литет. Я на СНД сказал, что это убийство 
и разорение бюджета. У нас счетчики 
стоят на 30 процентах домов. Это просто 
абсурд! Поэтому энергоресурсы расходу-
ются неэффективно. Сбросы в канали-
зацию, форточки открыты, дома с неза-

деланными швами. У многих крыши не 
закрыты, подвалы. И за все это платит 
муниципалитет. Ресурсникам крайне 
выгодно, чтобы расход был больше. К при-
меру, мне, как предпринимателю, выгодно 
произвести большее количество гигака-
лорий, я их просто возьму и отпущу в 
сеть. Все равно город за все заплатит. Нет, 
друзья, закончили с этой темой. Надо, 
чтобы в каждом доме стоял счетчик и 
житель платил ровно столько, сколько 
потребил. А остальное - твои проблемы. 
Тогда планируй свое производство. А если 
ковырнуть дальше, то по сути дела муници-
палитет потворствует ресурсникам, чтобы 
те производили как можно больше энер-
горесурсов и больше его отпускали в сети. 
Все равно город за все это заплатит - даже 
если есть дырка в сетях, утечка. Именно 
поэтому возникает ситуация, когда ничего 
никому не надо. Мы долго шли путем 
развитого социализма и думали, что все 
общее. Не получается!” 

Были произведены примерные расчеты, 
насколько изменятся цифры в платежных 
квитанциях для семей, живущих в разных 
квартирах. К примеру, один человек, заре-
гистрированный в 4-комнатной квартире 
площадью 75 квадратных метров, платит 
в среднем 2075 рублей в месяц за все ком-
мунальные услуги. С повышением платы 
с 1 июля гражданин в среднем будет пла-
тить 3248 рублей. Три человека, прожива-
ющие в 3-комнатной квартире площадью 
60 кв. м, сейчас платят в среднем 3256 
рублей, с июля им начислят 4801 рубль. 
Два жителя 45-метровой “двушки” сейчас 
вносят платежи за коммунальные услуги 
в размере 2254 рубля в месяц, а будут пла-
тить 3344 рубля. 

По сравнению с прошлыми годами, 
когда уровень платы граждан еже-

годно повышался на 4 процента и суммы 
в платежках увеличивались на 50-100 
рублей, эта разница в затратах горожан 
будет существенной… А если добавить 
сюда неизбежное повышение тарифов, 
которое будет также с 1 июля, и необходи-
мость срочно “вкладываться” в установку 
общедомовых приборов учета ресурсов, то 
для многих новокузнечан грядут тяжелые 
времена. 

Выходом из положения власти назы-
вают оформление субсидий на жилищно-
коммунальные услуги для тех семей, где 
траты на коммунальные услуги “съедают” 
значительную часть семейного бюджета. 
Однако между “бедными”, имеющими 

право на получение субсидии, и “бога-
тыми”, которые легко обойдутся без нее 
и даже не заметят рост сумм в квитан-
циях, есть семьи, что и на субсидию по 
уровню доходов рассчитывать не могут, 
и увеличение уровня платы за “комму-
налку” ощутят весьма болезненно. Ведь 
доходы населения с 1 июля не вырастут на 
заявленные средние 53 процента… Кроме 
того, есть должники, в силу трудных жиз-
ненных ситуаций уже задолжавшие за ком-
мунальные ресурсы изрядные суммы, и на 
субсидию до полного погашения долгов 
рассчитывать не могут. 

“Сейчас мы прорабатываем с каждым 
ресурсником такую вещь, как комму-
нальный кредит, - рассказал глава города. - 
Очень многие жители задолжали комму-
нальщикам большие суммы денег. Есть 
“особо отличившиеся”, которые должны по 
360-400 тысяч рублей. Поэтому мы дого-
вариваемся о рассрочке выплаты долгов 
на два года. Кроме того, у меня будет ком-
мунальная амнистия мэра. У каждого мэра 
по закону есть резервный фонд. Например, 
одинокая мама-вдова или просто от нее 
ушел муж. И есть два ребенка-инвалида. 
И ипотека. Она приходит на прием по 
личным вопросам и плачет. Работать не 
может, получает пенсию. А ипотеку надо 
платить. Или те, кто взял кредит в мик-
рофинансовой организации под 300 про-
центов годовых: “Мэр, делай что-нибудь!” 
Таких не много, но и не мало. С ними 
я буду лично работать, насколько мне 
позволяет резервный фонд. И договари-
ваться по каждой жизненной ситуации. 
Хотя всем помочь не смогу, конечно”. 

Зато от сокращения бюджетных вли-
ваний в бездонную бочку КВД ожи-

дается облегчение городской казны. Сейчас 
собственные доходы бюджета составляют 
около 6,5 миллиарда рублей, с учетом рас-
ходов на компенсацию ресурсников на 
“хотелки” главных распорядителей бюд-
жетными средствами и выполнение муни-
ципальных программ остается немного. 

“Можно вести весь город бесконечной 
дорогой к социализму, а потом в опреде-
ленный момент с этой “лыжни” спрыг-
нуть, - эмоционально высказался Сергей 
Кузнецов. - А кому нужна эта медвежья 
услуга? Я вам честно скажу. Если скажете: 
“Уходи в отставку”, я прямо сейчас уйду. 
Потому что смысла работать с полутора 
миллиардами в бюджете в полумилли-
онном городе нет”. 

Ольга Осипова. 

Актуально! Дата

Развилка на дороге к социализму 

Облик города

“Смех и радость мы приносим людям!”

Мнение

Лес рубят, скворцы улетают

День, когда мы простились
с детством

В среду, 19 июня, четвёрка музыкантов из сказочного Бремена воссоединилась
с Трубадуром и прекрасной Принцессой. “Бременские музыканты” снова вместе

Иван Иванович РОГИНЦЕВ - участник Великой Отечест-
венной войны. Он прошел фронтовыми дорогами от Нарвских 
ворот до Бранденбургских, участвовал в прорыве и снятии 
блокады Ленинграда, штурмовал Берлин. Как победитель он 
поставил свою подпись на Рейхстаге. Иван Иванович коман-
довал батареей “Андрюш” - прообраз установки “Катюша”, но 
мощнее. Ветеран награжден орденами Красной Звезды и Оте-
чественной войны II степени, медалями “За боевые заслуги”, 
“За оборону Ленинграда”, “За освобождение Варшавы”, “За 
взятие Берлина”, “За победу над Германией”, в 2014 году - 
Орденом святого Александра Невского. Сегодня он вспоминает 
о первом дне войны. 

• Для сбора хорошего урожая помидоров нужно полить стебли 
йодом (10 капель на 10 л воды).

• Урожай картофеля будет в три раза больше, если всходы (10 - 
12 см) окучить сразу же после дождя или обильного полива. Тогда 
образуются дополнительные стволы, на которых через некоторое 
время появятся клубни.

• Дрожжевое удобрение. 100 г сырых дрожжей растворить в 
10 л воды. Поливать все растения, в том числе и комнатные цветы. 
Результат - отличный рост.

Хитрости опытных огородников


